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БУДУЩЕМУ УРОЖАЮ—  |
ХОЗЯЙСКУЮ ЗАБОТУ (

В повседневных хлопотах об урожае текущего года Е 
нельзя забывать и о будущем урожае. Надо работать с Е 
перспективой. Е

Отдельные хозяйства района закладывают прочный фунда- S 
мент под урожай четвертого года пятилетки. Так, напри - 
мер, на паровые поля Сонинского, Коробковского колхозов 
вывозятся органические удобрения. А они, как известно, 
являются основой высокого урожая.

С доброй инициативой выступили земледельцы Гремячев- 
ского колхоза. Они организовали вывозку торфа на поля- 
Здесь работает механизированный отряд, состоящий из по - 
грузчика, двух тракторов с самосвальными тележками и 
трех автомашин. Весь вывезенный торф будет компостиро - 
ваться с навозом.

Примеру сонинцев, коробковцев и гремячевцев должны 
последовать другие хозяйства. С вывозкой удобрений нельзя 
медлить. Ведь паровые поля давно пора пахать. Пары, под
нятые в июне, в начале июля, дают больший эффект. Об 
этом хорошо знают специалисты сельского хозяйства. А 
потому они должны быть организаторами в деле хорошей 
подготовки к осеннему севу.

Одновременно с внесением органических удобрений, 
под’емом паров надо решить вопрос с известкованием кис - 
лых почв. Ведь известковые удобрения, в частности доло - 
митовую муку, лучше всего вносить в паровые- поля под 
озимые культуры, тем более, что время сейчас есть-

В этом деле большую помощь колхозам, совхозам обязан 
оказать механизированный отряд по внесению удобрений 
при Навашинском отделении «Сельхозтехника». Он должен 
оживить свою работу, проявить максимум организованности 
на известковании почв. Техника механизированного отряда 
не должна простаивать, как это наблюдалось раньше, да и 
сейчас есть случаи простоев машин, 

с В дальнейшем за паровыми полями необходимо организо- 
;  вать надлежащий уход. Поля должны содержаться до самого 
= сева в чистом состоянии. Следовательно, их нужно перио- 
= дически культивировать.
|  В подготовке к осеннему севу нужно решить еще ряд 
Е  вопросов. Уже сейчас необходимо.подумать об отведении се- 
£ менных участков. Для них нужно отвести лучшие земли,
= заготовить для посева высококачественные семена.
Е Лучше сеять семенами урожая прошлого года. Для этой 
Е  цели семенной материал надо заранее очистить и отсорти- 
£ ровать, то есть довести его до полных посевных конди - 
Е  ций.
Е  До лучших сроков сева озимых осталось полтора меся- £ 
Е  да. За это время есть возможность качественно отремонти- 5 
£ ровать сеялки, привести в порядок бороны, укомплекто - £ 
£ вать кадрами посевные агрегаты, *
Е  Будущему урожаю хозяйскую заботу— вот правило , о £ 
£ котором не должны забывать земледельцы в повседневных - 
£ хлопотах. На всестороннюю подготовку к осеннему севу £ 
£ должны обратить должное внимание руководители хозяйств £ 
£ и партийные организации. £
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Идет месячник по вывозке удобрений

16000 тонн 
удобрений ■

Подводя итоги социалистичес - j 
кого соревнования по заготовке 
и вывозке органических удобре - 
ний на поля колхозов и совхозов 
района, бюро РК КПСС и испол - 
ком районного Совета депутатов 
трудящихся отметили, что под 
урожай сельскохозяйственных 
культур 1968 года было заготов
лено и внесено 125 тысяч тонн 
органических удобрений .

Лучших показателей по вы - 
полнению обязательств добилась 
ММС. Механизаторы этой орга - 
низации вывезли на поля 41500 
tO H H  торфа вместо 40 тысяч 
тонн. Тепловский колхоз вывез 
удобрения своими силами 500 
тонн, Валтовский совхоз— 600 
гонк, Поздняковский колхоз—4500 
тонн совхоз «Кулебакский»— 4 
тыс. тонн. Слабо была организо 
вана вывозка удобрений Са - 
лавирским, Бобровским, Ло 
мовским колхозами. Не вы - 
полнен установленный план от
делением «Сельхозтехника» .

ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОН НОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

J6 77 (2213) Четверг, 27 июня 1968 года
Год издания 

Х Х Ь й
Цена 

2 кон.

органических 
—  на ноля

Придавая важное значение ор
ганическим удобрениям в деле 
повышения урожайности сельско
хозяйственных культур, бюро На
вашинского РК КПСС и исполком 
районного Совета решили про
вести месячник по заготовке 
и вывозке органических удобре - 
ний. За период месячника с 20 
июня по 20 июля 1968 года вы
везти на поля колхозов и совхо - 
зов 16 тысяч тонн удобрений.

Утверждено конкретное задание 
по вывозке удобрений каждому 
колхозу и совхозу, а также ММС 
и районному отделению «Сельхоз 
техника».

Партийным организациям кол - 
хозов, совхозов, отделению 
«Сельхозтехника» предложено 
развернуть социалистическое со
ревнование среди водителей ма - 
шин механизаторов и колхозни
ков, принять обязательства по 
успешному выполнению установ
ленного задания каждым кол
хозом и совхозом.

Научной организации труда 
партийную заботу

(С общезаводского открытого партийного собрания)
Перед навашинскими судо

строителями на третий год 
пятилетки поставлены большие 
и ответственные задачи по 
увеличению об’ема промы
шленной продукции по даль
нейшему повышению эконо
мической эффективности про
изводства. Справиться с эти
ми задачами можно только 
при неустанной борьбе за рост 
производительности труда, за 
внедрение в производство 
всего нового, передового и 
главным образом научной ор
ганизации труда.

О том) как осуществляется 
правильное разделение тру
да и его нормирование, со
вершенствование производства 
на основе достижений науки 
и техники, как партийная орга
низация осуществляет руко
водство и контроль за внед
рением во все звенья произ
водства научной организации 
труда, шел разговор на состо
явшемся на днях открытом 
партийном собрании судост
роительного завода.

Докладчик главный инженер 
завода тов. Терешкин Н. Ф. 
рассказал, что на заводе про
водится определенная работа 
по научной организации тру
да. От реализации мероприя
тий по разработанным планам 
НОТ за последнее время по
лучена экономия в сумме 
43258 рублей.

Одним из первых план по 
научной организации труда 
был разработан и внедрен на 
морском участке цеха СК-3. 
Для разработки и внедрения 
плана была создана творчес
кая бригада в количестве 9 
человек. В план было включе
но 2.4 мероприятия, охваты
вающих различные направле

ния научной организации 
труда. Все 24 меропрития бы
ли выполнены.

В результате осуществления 
плана НОТ на этом участке 
технологическая трудоемкость 
была снижена на 23275 нормо- 
часов. При затратах на реали
зацию плана в размере 2643 
рубля был получен экономи
ческий эффект в сумме 15125 
рублей. Активное участие в 
претворение в жизнь плана 
НОТ принимали передовые 
рабочие цеха тт. Ежков, Те
рентьев, Мальков, Каленов и 
другие.

Вместе с тем докладчик 
говорил о серьезных недос
татках в работе по научной 
организации труда. Например, 
в цехах достроечно-малярном, 
кузнечно-прессовом, инстру
ментальном, ремонтно-меха
ническом за три года не раз
работано ни одного плана 
НОТ, а администрация этих 
цехов и бюро партийной ор
ганизации устранились от ру
ководства работой творческих 
бригад по научной организа
ции труда.

Выступающие в прениях ком
мунисты, отмечая некоторые 
успехи по научной организа
ции труда на заводе, останав. 
ливались на нерешенных воп
росах, предлагали пути для их 
решения.

Так, начальник заводской 
лаборатории НОТ тов. Мозду- 
хов К. И. сказал, что часто 
сроки внедрения цеховых 
планов НОТ не выдерживают
ся. План цеха СК-4, состав
ленный в 1966 году, до сих 
пор полностью не выполнен. 
Реконструкция магнитного 
стенда для сварки полотнищ 
не осуществлена, хотя срок 
выполнения ее — 1967 год..

Имеющаяся в наличии в хо
зяйственном цехе электрокара 
длительное время бездейству. 
ет) а на складах №JV°3, 7 про
цветает тяжелый ручной труд. 
Начальника хозяйственного це
ха т. Стрюкова М. Г. этот во
прос, видимо, волнует мало.

Судосборщик цеха СК-3 т. 
Каленов А. В, остановился на 
недостатках по подготовке 
производства в цехах, на том, 
что производственные масте
ра ежедневно подолгу отсут
ствуют на участках.А от этого 
страдает дело. Инженерно-те
хнические работники завода 
еще недостаточно работают в 
направлении создания нор
мальных условий для рабочих, 
в совершенствовании конст
рукций.

В прениях на собрании вы 
ступили также тт. Репин П. С., 
Гондуров Г. Ф ,, Лапаев В. Е,, 
Любимов Г. И., Смирнов А. И.

Коммунисты приняли поста, 
новление, в котором улучше
ние работы по научной орга
низации труда, являющейся 
основным условием дальней
шего повышения производи
тельности труда, решено счи
тать одной из важнейших за
дач заводской партийной ор
ганизации, всего коллектива 
судостроителей.

Собрание обязало партком 
завода, первичные партийные 
организации, группы народно
го контроля установить посто
янный контроль за разработ
кой и внедрением планов на. 
учной организации труда, за 
ходом смотра-конкурса по 
изучению и распространению 

.опыта Горьковского автозаво
да и завода «Красное Сормо
во».

М. ЕФИМОВ.

МОСКВА, Этот опытный об
разец силосоуборочного на
весного комбайна «КНС-1,8», 
предназначенного для уборки 
на силос кукурузы, подсол
нечника и других культур, мо
жно увидеть на Выставке дос
тижений народного хозяйства 
СССР. Комбайн навешивается 
на самоходное шасси «СШ-7$» 
и обслуживается одним меха
низатором. Производитель
ность его — 15 килограммов 
массы в секунду.
Фото В. СОБОЛЕВА.

Фотохроника ТАСС.
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М Г И З Н & Н СЕРДЦУ ЧЕЛО
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 

и XXIII партийный с ’езд положи
ли начало большим преобразо - 
ваниям в промышленности. Что
бы успешно решить поставлен
ные задачи, потребовалось уси
лить воспитательную работу. Пар
тийный комитет судостроительно
го завода «Ока», посоветовав
шись с секретарями цеховых 
парторганизаций, пересмотрели 
составы агитколлективов и орга
низовали их работу по-новому.

Если раньше агитаторы у нас 
выступали по всем вопросам 
внешней и внутренней политику 
то в январе прошлого года мы 
поручили наиболее подготовлен
ным коммунистам вести агитацию 
не «в общем и целом», а раз’яс- 
нять в своих коллективах близ
кие им вопросы. Например, по 
вопросам экономики выступают 
информаторы экономисты, по во
просам трудовой дисциплины и

воспитания молодежи проводят 
беседы информаторы, обладаю
щие передовым производствен
ным опытом. Из числа наиболее 
квалифицированных товарищей 
подобрали информаторов атеис - 
тов и т. д.Всего было шесть тема 
тических групп информаторов.

Через некоторое время мето
дический совет при парткоме 
пришел к выводу, что такое ко
личество групп не оправдывает 
себя. Дело в том, что семинары 
с каждой группой мы могли про
водить не чаще одного раза в 
три месяца. И вот почему. Кроме 
семинаров с агитаторами, парт
ком планирует партийные собра - 
ния, совещания с секретарями 
парторганизаций, семинары с парт 
групоргами, редакторами стен
газет, с молодыми коммунистами.

Время, как видите, ограничено. 
Поэтому в настоящее время мы 
сократили количество групп ин

форматоров до трех. Каким об
разом сделали это? Группу эко
номистов об’единили с группой 
по передовому опыту. Оставили 
группы политинформаторов по 
внутренней и внешней политике, 
по трудовой производственной 
дисциплине и воспитанию моло
дежи.

Ликвидировали группу нифоо- 
маторов атеистов, но вменили в 
обязанность группе по трудовой 
дисциплине проводить опреде
ленную работу по атеистической 
пропаганде, упразднили мы и 
группу информаторов, которые 
проводили работу по месту жи
тельства рабочих. Практика пока
зала, что проводить беседы в 
таких случаях не всегда удаетсч. 
Та или другая семья в свободное 
время часто занимается домаш
ними и другими делами. Поэтому 
партком решил выделять инфор
маторов на закрепленные улицы

лишь на период выборов в Сове
ты или др. проводимые кампании.

Кроме того, при партийном 
комитете утверждена группа по
литинформаторов, которая состо
ит из главных специалистов, ру
ководителей отделов, дирекции 
завода. Всего в эту группу во
шло 26 человек. Они также раз
делены на политинформаторов 
внутренней и внешней политики.

Руководство политинформато. 
рами партком осуществляет че
рез методический совет, который 
состоит из девяти человек. Каж
дый член совета закреплен за 
одной из групп информаторов. 
Эти товарищи часто- бывают в 
цехах встречаются с информато
рами, дают определенные напра
вления в работе. Один раз в ме
сяц информаторов каждой груп
пы методический совет собирает 
на семинар согласно тематичес
кому плану.

В период подготовки к пере
ходу завода на новую систему 
планирования и экономического 
стимулирования особое внимание 
информаторов экономистов было 
обращено на пропаганду реше
ний XXIII с ’езда КПСС. С ними 
были проведены семинары по 
следующим темам: «XXIII с ’езд 
партии о необходимости перехо
да на _новую систему планирова
ния и экономического стимулиро
вания», «Хозяйственный расчет 
на предприятии в свете решений 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС», «Отчего бывают убытки», 
«Резервы снижения себестоимос
ти продукции на заводе», «Внед
рение сетевого планирования— 
дело всего коллектива завода».

Зная о том, что без хорошей 
трудовой и производственной ди
сциплины переход на новую сис
тему труда невозможен, полит
информаторы, хозяйственные ру-

На хорошем счету

Корниловская бригада на хорошем счету в Ефановском кол
хозе. Здесь все сельскохозяйственные работы проходят организо
ванно, полеводы в большой дружбе с агротехникой.

Можно привести несколько примеров. Во-первых, все посевы 
в бригаде находятся в чистом состоянии. Картофель несколько р|з 
проборонован. Сейчас идет междурядная обработка картофельных 
плантаций-

Бригада уделяет большое внимание внесению удобрений. На
пример, под огурцы внесено органики по 70 тонн на гектар и 
минеральных удобрений по 30 килограммов на гектар.

Получили много удобрений участки, отведенные под гибрид
ную брюкву и морковь. Даже посевы зерновых колхозники не обо
шли стороной. Например, посевы овса лоднормлены дважды азот
ными удобрениями: мочевиной и сульфатом аммония.

Колхозники не забывают танже о повышении урожайности ес
тественных сенокосов. В этих целях луга поднормлены на пло
щади 118 гектаров.

Дел в бригаде много, а народу мало. Но с работами бригада 
справляется успешно.

— Нам здорово помогают пенсионеры,— говорит бригадир Пе
лагея Васильевна Волынкина.— Попросишь их— безотказно идут в 
поле- Особенно хочется отметить Татьяну Ивановну Шувалову. 
Варвару Ефимовну Куприянову и Надежду Андреевну Тарасову.

Умеет подойти к людям Пелагея Васильевна. Да и организа
тор она хороший. К тому же бригадир хорошо знает сельскохо
зяйственное производство. Все эти качества помогают П. В. Во
лынкиной правильно ориентироваться в трудной обстановке.

За Корниловской бригадой закреплено не меньше лугов, чем 
за другими коллективами. Однако в прошлом году бригада Пелагеи 
Васильевны Волынкиной первой закончила сенокос.Помогла звень
евая система организации труда на уборке трав.

— В этом году работать стало труднее- С переводом бригады 
на хозрасчет хлопот прибавилось,— продолжает бригадир. — Ведь 
надо сделать так, чтобы и работы провести в срок, качественно и 
не допустить перерасхода средств. А по неопытности очень труд
но уложиться в фонд зарплаты. Приходится думать, выкраивать, 
учиться у других ведению дела.

Пелагея Васильевна часто советуется со специалистами кол
хоза, с опытным руководителем сельхозартели Н. А. Мариным, А 
бывает, и сама заглядывает в специальную литературу.

Благодаря творческому подходу к делу со стороны Пелагеи 
Васильевны руководимая ею бригада настойчиво борется за выпол
нение взятых обязательств, успешно внедряет хозрасчет— передо
вой метод хозяйствования.

И- ВАСИЛЬЕВ.
На снимке: П. В. ВОЛЫНКИНА в часы досуга.

Фото Н. ИСАЕВА.

В братских 
социалистических 

странах

РУМЫНИЯ. Гончарные из
делия умельцев из села Мард- 
жиня Сучавского уезда заво
евали широкую популярность 
не только внутри страны, но и 
за рубежом, Всевозможнач 
домашняя утварь, изготовлен • 
ная здесь, экспортируется в 
ряд стран.

На снимке: мастерицы села 
Марджиня.

Фото Аджерпресс—ТАСС .

Осваиваем севооборотыОдним из основных ‘путей 
повышения культуры земле 
делия является освоение сево
оборотов. Раньше на это дело 
обращалось серьезное внима - 
ние в Мамлейской колхозе. Мы 
старались навести порядок в 
чередовании культур , расши
ряли посевные площади под 
многолетними травами, одним 
словом, осваивали травополь
ные севообороты.

Однако' за последние годы в 
связи с нарушением * траво - 
польной системы земледелия 
севообороты не осваивались. 
Колхоз перестал заниматься 
семеноводством трав. Посев 
кукурузы на больших площа

дях приводил к нарушениям 
чередования культур й полях. 
В земледелии нашего колхоза 
был хаос.

В настоящее время руко
водство колхоза взяло курс на 
освоение севооборота. Вновь 
составлены переходные табли
цы. С! большим трудом колхоз 
достал семян клевера и за два 
года засеял ими 380 гектаров 
земли. Теперь основа заложе
на. К 1970 году севообороты 
будут освоены.

Для этого, разумеется, нуж
но провести целый ряд агро

технических мероприятий: пе
рейти на сортовые посевы, 
больше вносить органических 
и минеральных удобрений, 
улучшать обработку почвы и 
т. д.

Однако с заготовкой органи
ческих удобренН у нас дело 
обстоит плохо. Земли в колхо
зе много, а навоза на фермах 
мало. Его мы можем вносить 
только из расчета 3 тонны на 
гектар.

Чтобы поправить положение 
с удобрениями, необходимо 
заняться заготовкой торфа.

Из него можно получить цен - 
ное удобрение путем компос
тирования с навозом.

Мы просим машинно-мелио
ративную станцию оказать 
нам помощь в заготовке и вы
возке торфа. На территории 
колхоза имеются залежи тор
фа не менее ,10 тысяч тонн. 
Там необходимо провести осу
шение.

Не ведутся в нашем колхо
зе работы по известкованию 
кислых почв. В этом году до
ломитовая мука должна быть 
внесена на площади 100 гек -

таров. Однако механизирован
ный отряд по удобрениям 
при. Навашинском отделении 
« Сельхозтехника» к этой ра
боте еще не приступал. А ведь 
только сейчас и заниматься 
известкованием.

Правление сельхозартели 
изыскивает резервы для повы
шения культуры земледелия. 
Но колхозу нужна серьезная 
помощь со стороны ММС и 
отделения «Сельхозтехника» . 
Только сообща мы можем 
добиться значительного повы
шения урожайности сельско - 
хозяйственных культур.

В. БОГАТОВ, 
агроном колхоза .
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ТРОПОК много
ководители, общественные орга
низации развернули борьбу с 
прогульщиками, пьяницами и 
другими нарушителями порядке. 
Для информаторов по трудовой 
дисциплине и воспитанию моло
дежи проведены семинары; «О 
задачах информаторов по раз’- 
яснению постановления ЦК КПСС 
о воспитании социалистической 
дисциплины труда в коллективах 
предприятий и строек», «О куль
туре поведения на производстве, 
в обществе и быту».

Для лучшей подготовки к смот
ру по научной организации труда 
(он был об’явлен на завод поста
новлением партийного комитета) 
проведен семинар руководителей 
агитколлективов совместно с сек
ретарями партийных организаций 
на тему: «Роль научной органи
зации труда на предприятии». 3 
июле планируется провести с ин
форматорами семинары на такие

темы; «Экономическая незави
симость и иностранный капитал», 
«Роль родительского авторитета 
в воспитании детей» «Дисципли
на труда и демократия», «О ме
ждународном положении».

Большую помощь в работе ин
форматоров оказывает историче
ский музей нашего завода кото
рый работает с августа прошлого 
года, когда отмечалось 60-летие 
предприятия. С экспонатами му
зея ознакомились многие моло - 
дые рабочие и школьники. Музей 
пополняется новыми ценными*ма_ 
териалами. Ими успешно пользу - 
ются наши политинформаторы и 
пропагандисты.

Работа с информаторами мето
дического совета и парткома в 
целом активизировала их дея
тельность.Все это в какой-то сте
пени сказалось на улучшении 
экономических показателей и у к 
реплении трудовой дисциплины

на заводе. В минувшем году 
предприятие успешно справилось 
с производственным заданием. 
За достигнутые успехи в социали
стическом соревновании в честь 
50-летия Советской власти кол
лективу присуждено областное 
Красное знамя.

С апреля текущего года пред
приятие работает по новой сис
теме планирования и экономиче
ского стимулирования и из ме
сяца в месяц выполняет госу
дарственное задание. Среди про
изводственников всех цехов и от
делов все шире развертывается 
в настоящее время соревнование 
за достойную встречу 100-лет
него юбилея со дня рождения
В. И. Ленина.

Коротко остановлюсь на том, 
как ‘работают наши информато
ры, которые разделены на тема
тические группы. Какую помощь 
они оказывают производству?

Почти каждый информатор по 
трудовой дисциплине ведет свои 
беседы в большинстве случаев 
индивидуально.

Приведу такой пример. Полит, 
информатору судомеханического 
цеха тов. Москвину долго при
шлось работать с 17-летним под
ростком Сашей К., который по
ступил на завод учеником тока
ря. Родителей и родных у Саши 
нет. Воспитывался он в детском 
доме. Юноша оказался свое
нравным, трудиться не хотел. По
сле многих месяцев учебы его с 
трудом выпустили на самостоя
тельную работу.

Самые различные методы вое- 
питания применял политинфор
матор к юноше. Беседовал с 
ним) добивался материальной по
мощи. Ничто не помогало. Тогда 
тов. Москвин вместе с членом 
методического совета тов. Бук. 
ляр заинтересовались поведени
ем юноши в нерабочее время. 
Оказалось| что приютила его в 
селе Натальине одна верующая 
старушка, которая заставляла пе
реписывать юношу ночами раз
личные молитвы. Саше помогли 
устроиться в общежитие, ему

уделили особое внимание, и он 
стал заметно меняться . Мы на
деемся, что информатор доведет 
дело до конца, и молодой про
изводственник будет в передо
виках завода.

Или другой пример. В цехе 
СК-2 большое количество элект
росварочных работ. Сварщиков 
здесь около ста человек. Учет на 
выдачу дорогостоящих электро
дов был плохой, выдавались они 
без нормы. В результате 
цех перерасходовал их большие 
тонны. Руководитель пелитинфор- 
маторов тов. Молчанов решил 
подготовить на эту тему беседы с 
определенными расчетами и убе
дительными цифрами. Почти все 
сварщики прослушали беседы об 
экономии материалов, улучшении 
их учета. Проведенная работа не 
прошла даром. Электросварщики 
резко изменили свое отношение 
к электродам.

Я считак^ что это пока начало 
нашей работы в области оживле
ния агитации. Предстоит еще %
упорнее изыскивать ее методы 
и формы. Тропок к сердцу чело
века много. А. МОСЬКИН, 

зам. секретаря парткома.

-  В гостях у соседей
На днях секретари партийных организаций и 

члены партийного комитета судостроительного 
завода «Ока» ездили на семинар на Павловский 
автобусный завод имени Жданова. Цель семи
нара— познакомиться с опытом работы партий
ных организаций, с трудовыми делами и успе
хами автобусостроителей-

Павловский автобусный завод имени Жданова 
—крупное промышленное предприятие нашей 
области. В 1968 году завод выпустит 10400 
автобусов, в том числе 1200 автобусов новых 
марок. Сам завод еще молодой—в прошлом га
ду праздновали его 35-летие, но он растет и 
расширяется.

Навашинские судостроители осмотрели пред
приятие, побывали в цехах, на конвейере сборки 
автобусов. Везде кипит упорный, напряженный 
труд. Еще в 1966 году автобусостроители пе
решли работать на новую систему планирования 
и экономического стимулирования, поэтому кол
лектив борется за строжайший режим экономии 
в большом и малом, чтобы иметь больше мате
риальных благ. И вот результаты: в прошлом 
году только на материалах было сэкономлено 
150 тысяч рублей. Десять тысяч рублей от 
этой суммы выплачено рабочим, ИТР и служа
щим в виде премии. Вообще же поощрительный 
фонд у предприятия в текущем году один мил
лион 800 тысяч рублей.

Секретари парторганизаций и члены парт
кома осмотрели конференц-зал завода на 650 
мест, построенный своими силами на средства 
из фонда на культурно-бытовые нужды- Зал, 
построенный по проекту заводского архитектора, 
великолепен, с мягкими креслами, выполнен в 
современном стиле.

На семинаре секретарь парткома автобусо
строителей Виктор Сергеевич Костромин рас
сказал о работе заводской парторганизации. На 
заводе 23 первичных парторганизации, в кото
рых сейчас началась отчетно-выборная кампа
ния. Имеется своя многотиражная газета «Впе

ред». Главное внимание в своей работе партор
ганизация уделяет мобилизации коллектива на 
безусловное выполнение государственного плана. 
На решение этой задачи направлена работа пар
тийных групп, агитколлектива> этой же цели 
служит и вся остальная агитационно-массовая 
деятельность.

В цехах большую работу ведут политинфор
маторы по международной и внутренней жизни, 
по экономическим вопросам. Руководителями 
политинформаторов утверждены начальники це
хов. В цехах проводятся 15-минутные беседы, 
в городском парке лекторскими силами завода 
читаются лекции, доклады. Введена практика 
заслушивания в цехах мастеров о постановке 
воспитательной работы с людьми- Хорошо про
ходила учеба в сети партийно-политического 
просвещения, организованно закончился учеб
ный год.

Работа по новой системе планирования дает 
большие материальные блага тем, кто честно 
трудится. Нарушителей же дисциплины, пья- 
ниц, лодырей здесь лишают этих благ или пол
ностью. или частично. Все это дает свои поло
жительные результаты.

Секретарь парткома тов. Костромин ответил 
на многочисленные вопросы судостроителей. В 
заключение навашинцы пригласили секретарей 
парторганизаций автобусного завода им. Ждано
ва посетить наш завод. Это приглашение было 
принято-

Знакомство с соседним заводом, обмен опытом 
работы для партийного актива судостроителей 
оказался полезным. Уезжая с семинара, секрета
ри парторганизаций и Члены парткома выразили 
благодарность автобусостроителям и заявили, 
что все ценное, полезное -они используют в 
своей практической работе.

М. ГУНД0Р0В, 
секретарь парторганизации отдела 

главного конструктора завода.
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Достойно несут трудовую вахту
У каждого труженика судо

строительного завода <5дна 
мысль — досрочно выполнить 
социалистические обязатель
ства, взятые в честь 100-летия 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина. «Дать больше 
изделий отличного качества»— 
под таким девизом идет со
ревнование в бригаде слеса- 
рей-клепальщиков цеха СК-5, 
которую возглавляет Влади

мир Иванович Краснов. Брига
да борется за звание коллек
тива коммунистического тру
да. Каждый член бригады в 
совершенстве знает свою спе
циальность, норму выработки 
перевыполняет, добивается 
отличного качества в своей 
работе.

Не отстает от бригады В.И. 
Краснова и бригада слесарей-

клепальщиков, руководимая 
Валерием Николаевичем Ф и 
липповым. Коллективы этих 
бригад соревнуются друг с 
другом. Кто из них идет впе
реди— сказать трудно. Произ
водственное задание в мае 
обе бригады выполнили. Ус
пешно завершают они задание 
июня.

А. КАЗАНЦЕВ.

Волшебный резец Саая
Привольная степь . ; .  Могу - 

чий бык стремительно ринул - 
ся в бой . .. Все это представ
ляешь себе почти зримо — на
столько мастерски выполнена 
скульптурная композциия
«Бык». Автор ее—плотник ту - 
винского совхоза «Тээли» Саая 
Когел.

, , . Может быть) ему повез
ло больше, чем другим ; его 
соседями были X. Тойбу-Хаа,
С. Норбу, М. Хертек— старей - 
шие камнерезы-профессио - 
налы, слава о которых давно 
перешагнула границы респуб - 
лики. Еще в школьные годы 
Саая долгими часами наблю - 
дал, как под их искусными 
руками из камня рождались 
фигурки птиц, зверей.

Отец подарил ему старый 
резец. Однако пока он взял 
в руки камень, материалом 
ему не один год служила то - 
полевая кора. Именно работа 
с ней дала Сааю то, без чего 
не может быть художник: 
чувство прекрасного плюс 
трудолюбие. Они делают ре - 
зец волшебным

В выходные дни Саая часто 
уходил в горы. «За красотой 
пошел»,— говорили односель - 
чане. И эта красота — камень ) 
который геологи зовут агаль
матолит, а тувинцы— чонар 
даш, то есть камень, поддаю
щийся резанию.

Из него— белого, молочно - 
кремового, и черного с про
жилками —совхозный плотник 
высекает художественные из . 
делия, поражающие тонкостью 
рисунка и национальной само
бытностью.

Но прошло немало лет, пока 
молодой резчик добился 

участия в первой выставке в 
Кызыле. Потом творческая 
победа на выставке в Ленин
граде в 1963 году. Его произ
ведения демонстрируются на 
выставках в Москве, Ленин
граде, Кызыле. Стали посту
пать заказы из различных му - 
зеев страны. А лучшие работы 

• Когела — «Прыгающий козел»^ 
«Бык», «Баран» и другие от
правлены в демократический 
Вьетнам, Германскую Демок
ратическую Республику.

Корр. ТАСС,

Новый образец сельскохо - 
зяйственной техники, выпущен
ный известным будапештским 
заводом «Красная звезда». К 
трактору «Дутра» присоеди -

йена сенокосилка. Свежеско- 
шенная трава поступает в ку
зов автоприцепа.

Фото МТИ—ТАСС.
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№ И О К С К А Я  П Р А В А Х

В полном разгаре пионерское 
лето. Несколько сот ребят отды - 
хают в пионерском лагере судо - 
строительного завода «Ока» на 
озере Свято, многие выехали в 
другие города и села.

А как быть тем детям, которые 
остались в городе? Занятия, ко - 
нечно, найдутся и для них. Мож
но сходить на рыбалку на озеро 
или в затон1 поработать в саду 
или огороде.

А вот в Навашинской восьми - 
летней школе N21 проблема лет - 
него отдыха школьников была 
решена так. Был создан школь
ный пионерский лагерь (на
чальник учительница этой шко
лы Зинаида Ивановна Вегера). 
Был подобран хороший состав 
воспитателей, в число которых 
вошли самые уважаемые учите-

(1)
ля: заслуженная учительница шко
лы РСФСР Любовь Терентьевна 
Щеглова, Татьяна Ивановна Син. 
жанская, Лидия Ивановна Евдо
кимова, Александра Александ - 
ровна Юдейко Людмила Нико - 
лаевна Ванина .

— Наши воспитатели работают 
на совесть, отдают все силы сво
ему делу,— говорит Зинаида 
Ивановна.

. . . Июньское утро. Солнышко 
поднялось уже высоко. Со всех 
концов города к красному трех
этажному зданию школы N° 1 на 
улице Ленина в одиночку и груп-тпами идут мальчики и девочки. 
Здесь их встречают воспитатели, 
вожатые пионерских отрядов— 
бывшие семикласснику перешед
шие в восьмой класс.

И школьный лагерь начинает

Идет пионерское лето

В школьном
лагере

яне ученика шестого класса Са
ши Медведева и хлопанье в ла
доши девочек виртуозно испол
няет русский танец. Учительница 
начальных классов Лидия Андре
евна Шепелева читает детям ув
лекательную книжку.

Между пионерами разверну
лось соревнование-конкурс на

жить своей жизнью. Здесь все 
почти так же, как в лагере на 
озере Свято. Под звуки горна и 
гром барабанов поднимается и 
опускается флаг лагеря. З а р я д у  
линейка, сдача и прием рапортов, 
походы и экскурсии. Разница 
лишь в TOMj что в 16 часов 30 
минут дети уходят домой.

Вот и в этот день, как обычно, 
с утра затрубили горнисты Саша 
Третьяков и Вова Устинов, бьют 
барабанщики Саша Земсков и Во
ва Котов. Все девяносто школь
ников выстроились -на линейку.

Вожатые ученицы Таня Чурба- 
ева, Оля Сухова и другие рапор
туют начальнику лагеря о том, 
что пионеры их отрядов постро
ены.

— Рапорт принят!—отвечает Зи
наида Ивановна.

— Поднять флаг! — отдает она 
приказание.

И красный флаг медленно 
поднимается вверх.

Завтрак. Сегодня, как и каж
дый день, он вкусный. Меню 
разнообразится ежедневно. Нын
че на завтрак вкусные сырники 
со сметаной, какао и белый хлеб.

По столовой дежурят сами 
ученики. Дежурное звено в сос
таве нескольких девочек из пя
тых-шестых классов в белых фар
туках разносят по столам тарел
ки с едой; хлеб, какао (снимок 1).

После завтрака— игры на воз
духе, выступления участников 
художественной самодеятельнос
ти. Алла Гуляева под игру на ба-

лучший букет из полевых цветов. 
Замечательные букеты из разно
травья, пахнущие небом и солн- 
цем) собрали победители этого

М ы с л и  о  ш у т к у  и  в с е р ь е з В. МАРКОВ.

Не многих сгубила стихия морская,
Конец свой иные находят в Ином.
Скажите, где больше людей утопает;
В пучинах морских иль в стакане с вином

Говорят: «Вино сгубило!»
Бросьте шарлатанство.

Виновато не вино,
Виновато пьянство, I F

Спьяну бьет отец ребенка, * 
Матом хрюкая, хамя,
Хочет вырастить теленка.
Сам по всем статьям свинья.

конкурса Лена Косарева и Ирина 
Макурина

Ребята провели интересную во̂ " 
енную игру, в которой участво
вали все.

А на днях ребят из школьного 
лагеря пригласили к себе в гос
ти пионеры из лагеря завода 
«Ока». На специальной машине) с 
песнями, школьники поехали на 
озеро Свято. Там они встретили 
.много своих знакомых по школе. 
Пионеры из школьного лагеря 
выступили перед своими друзья
ми с хорошим концертом худо
жественной самодеятельности.

. . . Шагает пионерское лето. И 
если отдых ребят хорошо проду
ман, то летние каникулы можно 
весело, интересно провести и в го
роде. Хорошим тому примером 
является школьный лагерь школы 
№1

Снимок N9 2. За настольными 
играми.

Снимок N® 3. Будущие чемпи
оны по шахматам.

Текст и фото Н, ИСАЕВА.

Приглашаем учиться

СПОРТ

90 минут разочарования
После удачи нашей фут

больной команды в Арзамасе 
болельщики ждали субботнего 
матча с Ворсмой. Трудно бы
ло подумать, что он принесет 
столько горьких минут.

Фактически наши футболи
сты при показанной игре не 
имели никаких шансов на вы
игрыш, хотя и вели в счете в 
первом тайме, и команда Вор- 
смы не принадлежит к фаво
ритам. После перерыва счет 
был восстановлен гостями в

результате грубой ошибки 
вратаря.

Чрезвычайно инертно сыгра
ла линия нападения навашин- 
цев. Нападающие да и игроки 
других линий не смогли 
предложить сопернику темпа, 
который мог бы компенсиро
вать недостатки в техничес
кой подготовке, не смогли или 
не захотели. А ведь сейчас 
команде дорого каждое очко: 
после 7 игр она имеет 4 очка.

На замечание о прошлых

успехах команды,когда «Труд» 
не выходил из пятерки лиде
ров областных чемпионатов, 
отвечают, что сейчас команда 
молода, Не вошла в спортив
ную форму и так далее. Но, 
откровенно говоря, очень час
то, глядя на то, как игроки 
всех линий подчиняются воле 
соперников, невольно думает
ся, а есть ли у коллектива 
желание-играть.А ведь именно 
это— один из важных факто
ров победы. Н. АБРАМОВ,

• За последние годы в связи 
с внедрением в народное хо
зяйство новой системы плани
рования и экономического 
стимулирования возрастает 
роль работников бухгалтер
ского учета в сельском хозяй
стве.

Бухгалтера совхозов и кол
хозов участвуют в большой и 
важной работе по внедрению 
хозрасчета, повышению рен
табельности производства, а 
также внедрению правильного 
учета материальных и денеж
ных средств.

Воскресенское сельское 
профтехучилище, которое на
ходится в рабочем поселке 
Воскресенске Горьковской об
ласти, готовит бухгалтеров 
для колхозов и совхозов на
шей области.

В училище опытные препо
даватели бухгалтерского учета 
и других предметов, имеются 
необходимые учебные помеще
ния, счетные машины и дру
гое оборудование.

В наше училище принима
ются юноши и девушки, окон

чившие среднюю школу, по 
направлениям от колхозов и 
совхозов, а также в порядке 
свободного приема. Для окон
чивших 8 классов требуется 
обязательно стаж работы по 
счетоводству не менее 2-х лет.

Экзамены перед поступлени
ем не проводятся— приемная 
комиссия выносит решение о 
зачислении после рассмотре
ния документов об образова
нии, характеристик из шко
лы и с места работы, направ - 
ления из колхоза или совхоза 
и других документов .

Приемная комиссия начнет 
работу с 1-го августа, а доку
менты и заявления принима
ются с 1-го июля. Занятия 
начнутся с 15 октября.

Юноши и девушки! Приез
жайте к нам учиться!

А. ПРИКЛОНСКИЙ, 
директор Воскресенского 

СПТУ.

Редактор
С. А, КАРНАЕВ.

Продаются мотоциклы мар
ки «Панония» с коляской и 
«ИЖ-Юпитер» без коляски.

Обращаться по адресу ; 
д. Ефаново Навашинского 
р-на к Данилину В. С .
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